
【历程】
从上赛季第五跃至本赛季亚军

上个赛季，河南女篮取得了联赛第五名的成
绩，这在当时已经是河南女篮的最好成绩了。在
WCBA拼搏的若干个赛季里，河南女篮一直处于中
游，甚至有时处于下游的保级状态。而今年，河南
女篮大踏一步，不仅拿到了常规赛第一，并最终成
为总决赛亚军，可以说这是一个质的飞跃。

本赛季伊始，河南女篮就表现强势。首场
客场作战就在上海以一场大胜取得开门红，接
下来连赢4场，姑娘们信心大增，直到第五轮在
客场输给沈部，才让河南女篮的姑娘们发热发

涨的头脑稍微冷静了一些，不过球队的超强自

信此刻已经建立起来，球队里大家一致认为，没

有什么队是她们不能战胜的。在本赛季的征战

中，河南女篮还创造了一个纪录——在总共16
个主场作战中，河南女篮创造了 14连胜的纪

录，只是在总决赛的冠亚军之争中主场两负对

手，这在以往的赛季是不可想象的事。

凭借着顽强和拧成一股绳的团结，河南女

篮像打了鸡血似的在常规赛22场比赛后，以18
胜 4负的骄人战绩拿到了常规赛第一，比八一

女篮还多赢一场。且不说季后赛和总决赛，这

个常规赛第一已经让河南女篮在WCBA里赢
得了足够的尊重和仰慕。

当然在季后赛中和总决赛中，这支队伍还
有许多欠缺的地方。经验不足导致关键球把握
不好，心理还不够成熟导致球员自身发挥很不
稳定，细节上把握也不够老辣。其实放开了打，
河南队未必在冠军辽宁队之下，总决赛第三轮
客场战胜对手就是明证。比赛就是这样，其实
不是输给了别人，而是输给了自己。

【秘诀】
内外援引进非常成功

本赛季，河南女篮成绩有了如此大的提升
有着诸多方面的因素，但内援纪妍妍和外援凯
蒂的引进无疑是河南女篮的得意之笔。

纪妍妍来自哈尔滨，打法凶悍，有中国女科
比的美誉。在来河南队之前在浙江女篮效力，
2008年来到河南女篮之后，很快成为河南队攻
城拔寨的利器，成为河南队不可或缺的人物。
纪妍妍防守虽有些弱，但突破能力强，河南队进
攻火力上有了保障。本赛季，纪妍妍在WCBA
技术统计中多项榜上有名，得分与外援凯蒂一
样高居前列，另外其三分和助攻也非常优秀。

2.03米的外援凯蒂是WCBA的最大块头了，
她来之后，几乎成了每场比赛河南队的得分王。
凯蒂虽然动作相对有些迟缓，但投篮命中率奇高，
在总决赛首场比赛中，她不仅在各项指标上力压
辽宁队外援卡拉，还百发百中，投篮无一失手。

教练李建新对于引进的这两名队员是非常
的满意，他说：“内外援的引进非常理想，也确实
是我们这个赛季成绩好的一个重要原因。”如今
纪妍妍已经在河南队找到了自己的位置和感觉，
她把河南队当成了自己的“家”，为自己成为河南
队的一分子感到无比自豪和骄傲。外援凯蒂也
与河南队的中国姑娘们结下了深厚的友情。

【背后】
教练团队居功至伟

李建新，这个曾经的河南男篮的队长，如今
找到了新的方向和乐趣。打球时的李建新就非
常聪明，作为主力组织后卫的他很善于根据场
上的局面把握分寸，做了教练后腿脚虽然悠闲

了，可聪明的脑子却大大派上了用场。
在李建新执教的5个年头里，河南女篮发生了

许多变化，成绩也是一年一个台阶，步步提升。 对
此，李建新说：“我们有一个很好的教练团队，河南
女篮取得今天的成绩不是我一个人的功劳。”

助理教练王晓梅、郑安南，加上主教练李建
新，三个篮球科班出身的人组成了河南女篮的
教练组。“我们教练组很团结，大家在一起像一
家人，遇到什么不好解决的难题，我们都会一起
商量。”李建新如是说。

上个赛季，处于上升期的河南女篮有几次
输给对手1分，非常遗憾，而如今，她们好几次上
演了反败为胜的好戏，常规赛主场胜八一、半决
赛主场逆转沈部、总决赛客场胜辽宁……女篮的
蜕变离不开李建新和他的教练组。“一个篱笆三
个桩，一个好汉三个帮。”河南女篮的助理教练王
晓梅是李建新不可缺少的好帮手。“我平时的工作
就是协助建新带队，给他分担点。”王晓梅平静地
说。与王晓梅不同，原来的河南女篮主力郑安南
这个赛季才从运动员转变成教练员。对于角色上
的转变，郑安南说：“我觉得自己基本上还算适应
吧，相信下一个赛季我能适应得更好，与李导和王
导一起为河南女篮的进步做出更大的努力。”

体育双瞳体育双瞳

蜕变，那一刻非常绚丽

当河南豫光金铅女篮的姑娘们以WCBA亚军的身份站到领奖台上，挥动着手臂向全场观众致意时，
现场响起一片热烈的掌声。在前天那场总决赛的最后一战中，河南女篮虽败犹荣。她们用顽强拼搏刻画
出了一个崭新的团队，创造的历史已经成为过去，河南女篮的路还很漫长：下个赛季，下下个赛季……已经
迈过一道重要的坎儿的她们，在这个赛季所留下的烙印会让我们永远铭记。 晚报记者 秦明伟/文 白韬/图
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